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El Consejo de Ministros aprueba los 23
millones de euros para el Almonazar

El Consejo de Ministros aprueba los 23
millones de euros para el Almonazar

El Consejo de Ministros de 7 de ju-
lio presidido por José Luis
Rodríguez Zapatero ha aprobado

a instancias de la ministra de Medio Am-
biente, Cristina Narbona, el proyecto de
desmantelamiento del cauce urbano, la
construcción de la defensa contra inunda-
ciones y la integración medioambiental del

arroyo como zona verde fluvial.
Además del visto bueno al documen-

to, el Gobierno ha confirmado el destino
de los 23 millones de euros necesarios para
acometer la que el alcalde, Enrique Abad,
considera «la obra más importante de la
historia de La Rinconada, la más deseada
y esperada que servirá para mejorar la vida

El Gobierno central dio el 7 de julio el visto bueno al
proyecto de desmantelamiento del caucedesmantelamiento del caucedesmantelamiento del caucedesmantelamiento del caucedesmantelamiento del cauce urbano
del arroyo y su integración medioambiental. El
objetivo del     Gobierno local y el sueño rinconeroGobierno local y el sueño rinconeroGobierno local y el sueño rinconeroGobierno local y el sueño rinconeroGobierno local y el sueño rinconero

de eliminar la cicatriz histórica está un paso más
cerca. Abad pide paciencia y comprensiónpaciencia y comprensiónpaciencia y comprensiónpaciencia y comprensiónpaciencia y comprensión a los
vecinos por las molestias que ocasionarán las obras:
«en juego -dice- está la solución definitivala solución definitivala solución definitivala solución definitivala solución definitiva».

El proyecto que reconcilia a todo un pueblo con su arroyo

diaria y cotidiana de cada vecino».
Esta faraónica obra está catalogada de

auténtica cirugía urbana, no sólo porque
eliminará una cicatriz histórica que aisló
durante 40 años a una parte de los vecinos
de San José, sino por lo estudiado del pro-
yecto que contempla actuaciones de gran
calado y definitivas en pleno casco urbano.

El tratamiento integral del cauce significa la «reconciliación de
todo un pueblo con el arroyo al que históricamente se ha

temido por las inundaciones y que ha supuesto una cicatriz urba-
nística para la integración de San José», como argumenta en la
entrevista que ofrecemos, el alcalde, Enrique Abad.

Y para hacer partícipe a los vecinos de la solución al proble- (pág. 2)
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Finalizados los trabajos de
reunificación y soterra-reunificación y soterra-reunificación y soterra-reunificación y soterra-reunificación y soterra-
miento de vertidos miento de vertidos miento de vertidos miento de vertidos miento de vertidos domésti-
cos que volcaban al cauce, en
los que la Secretaría General de
Aguas de la Junta de Andalucía
invirtió 1,4 millones de euros1,4 millones de euros1,4 millones de euros1,4 millones de euros1,4 millones de euros,
es el turno de acometer la se-
gunda fase.

Un cajón hidráulico subterráneocajón hidráulico subterráneocajón hidráulico subterráneocajón hidráulico subterráneocajón hidráulico subterráneo será el que absorba una potencial venida de agua evitando
inundaciones y desbordamientos; recorrerá los dos kilómetros de cauce urbano, lo que permitirá elimi-elimi-elimi-elimi-elimi-
nar los puentes y las bancadasnar los puentes y las bancadasnar los puentes y las bancadasnar los puentes y las bancadasnar los puentes y las bancadas, y ganar permeabilidad en la movilidad de peatones y tráfico.
En paralelo, la integración medioambiental integración medioambiental integración medioambiental integración medioambiental integración medioambiental del arroyo se trabajará en una doble vía: por una

parte, recuperando como zona verde fluvial zona verde fluvial zona verde fluvial zona verde fluvial zona verde fluvial con lámina de agua limpia en abierto en los tramos
que por crecimiento urbano se ven afectados, como el parque empresarial El Cáñamo 3El Cáñamo 3El Cáñamo 3El Cáñamo 3El Cáñamo 3.
Por otra parte, para los tramos vírgenes tramos vírgenes tramos vírgenes tramos vírgenes tramos vírgenes tanto cauce arriba como hacia la desembocadura en

el Guadalquivir, se realizará un programa de regeneración regeneración regeneración regeneración regeneración de ribera y de limpieza del curso
de agua.

ma, como lo fueron del problema mismo, el Ayuntamiento tiene
prevista la creación de una mesa vecinal de seguimiento e infor-
mación sobre las obras «que serán molestas para todos, pero
traerán el cambio absoluto en la fisonomía y comodidad diaria de
San José», concluye el primer edil.



Enrique Abad: «La desaparición del arroyo es ya
una realidad imparable»

El alcalde se muestra satisfecho de la sinergia que
todas las administraciones implicadas han mostrado
en el proyecto «después de la paralización de ocho
años que sufrimos con el Gobierno del PP». «El

buen entendimiento -dice- hará posible que el arroyo
deje de ser un problema para convertirse en lo que
debió ser hace 40 años: un recurso natural a
disposición de la ciudadanía»

El alcalde, Enrique Abad,
esboza una prudente son-

risa de satisfacción por la noti-
cia de la aprobación el pasado
7 de julio por el Consejo de
Ministros del proyecto y de los
fondos necesarios para des-
mantelar el arroyo.

Tan prudente es la alegría
como «firme el convencimien-
to de que ya no hay marcha
atrás, de que la desaparición
del cauce urbano y la revalori-
zación del arroyo como zona
verde de disfrute ciudadano es
ya imparable».

En la mano tiene la reso-
lución del Gobierno de Zapa-
tero, «al que agradece la dis-
posición mostrada por resolver
un problema que ha estado
latente 40 años atemorizando
a los vecinos en época de fuer-
tes lluvias y torpedeando su día
a día durante el resto del año».

Abad reconoce el esfuer-
zo de la ministra Narbona y de
cada una de las piezas que ha
sido necesario mover para ac-
tivar la maquinaria de la ad-
ministración, al tiempo que
recuerda «los ocho años de pa-
rálisis tan injustificada como
irresponsable a la que nos so-
metió el Gobierno del PP se-
cuestrando fondos finalistas
europeos a los que teníamos
pleno derecho».

Entonces, la reacción del
alcalde no se hizo esperar y se
puso al frente de una delega-
ción rinconera con destino a
Bruselas, de donde se trajo de
vuelta el amparo y respaldo de
la Comisión.

Doblete
El curso de los aconteci-

mientos en España no pudo ser
más beneficioso para La Rin-
conada y el cambio de Gobier-
no tras las elecciones del 14
de marzo «fue un auténtico re-
vulsivo que desbloqueó el pro-
yecto en apenas tres meses».
Además, de esos comicios re-

sultó elegido Abad como se-
nador, una condición que ha
sido clave «para hacer en Ma-
drid un estrecho seguimiento
y marcaje de cada uno de los
pasos necesarios para llegar a
donde estamos ahora».

La solución definitiva
La decisión del Gobierno

lleva a que se active el último
trámite administrativo: «las
publicaciones en boletines ofi-
ciales, la licitación de las obras
y la adjudicación a la empresa
que se encargue de convertir
en realidad el proyecto por el
que arranca el impulso

modernizador de la escena ur-
bana de La Rinconada del si-
glo XXI».

La desaparición del cauce-
cicatriz, la construcción de un
bulevar espina dorsal de la
unión con La Rinconada y el
aprovechamiento del arroyo
como lámina de agua limpia
supone para Abad «la solución
definitiva a un mal parche que
no supieron ni quisieron resol-
ver mejor los responsables de
entonces», en referencia a las
bancadas que en los 60 encau-
zaron el arroyo por medio de
San José «para que evitará to-
car unas tierras cargadas de in-
tereses».

«En 1995 -continúa el pri-
mer edil- ya conseguimos lo
imposible con el desvío del
caudal con la corta de El Toril
y desde entonces venimos tra-
bajando para conseguir que el
sueño rinconero no pueda ver-
se jamás truncado por las de-
cisiones arbitrarias».

y 3
Una vez superada esta fase

será el Ayuntamiento el encar-
gado de acometer el embe-embe-embe-embe-embe-
llecimiento de la escenallecimiento de la escenallecimiento de la escenallecimiento de la escenallecimiento de la escena
urbana urbana urbana urbana urbana resultante del soterra-
miento del cauce. Ya tiene el
proyecto redactado y las obras
no pararán.

«Éste es un proyecto de todos y la participación vecinal es clave»
Abad quiere hacer partícipes a los vecinos del «momento histórico de transformación de San José»

Lo prometió y lo va a cum-
plir. Ya anunció en pleno

que decretaría tres días de fies-
ta local con el comienzo de los
trabajos de desmantelamiento
del arroyo y en estos momen-
tos ya se trabaja en el mejor
programa de celebración.

Abad ha querido ahora,
como siempre ha venido ha-
ciendo en cada momento his-
tórico, dar participación y com-
partirlo con los vecinos que tan-

to han sufrido el problema del
arroyo. Para ello, creará una

mesa de seguimiento de las
obras que informe

pormenorizadamente de los
trabajos.


